

La Semana Cómica

NUMERO 434
FUNDADA EN 1935

Valle 25 CENTIMOS

Teléfono 6080 — Apartado 97 San José, Costa Rica, Sábado 14 de Octubre de 1944 Editor: PIO LUIS ACURÁ

Yucagramas de Última Hora

Fuerzas motorizadas de chismosos bombardean la ciudad de San José

Los habitantes de Italia, cuando estaban expuestos a dos fuegos, de los aliados y de los alemanes, no pasaron mayores sustos que los que estamos pasando los indefensos vecinos de San José con el bombardeo que nos hacen, día y noche, las fuerzas motorizadas de los chismosos y de los politiqueros que no son otra cosa que una sola peste verdadera.

En primer término han hecho tal entredicho de chismes, comentarios, bofonías y decires alrededor del asunto de los revolucionarios nicaragüenses,

Mientras los atemorizados habitantes pasan grandes crujiadas con la crisis económica, los paracaidistas siembran el pánico por todas partes.

La artillería de la oposición obtiene triunfos al lograr que el gobierno haga a un lado los problemas nacionales para aclarar cuenteretes

que a estas horas nadie entiende las cosas. Por ahí publicaron la noticia de que estando agonizantes los habían arrimado a un paredón en donde habían sido masacrados con ametralladoras. A eso se respondió que no fué que los mataron, sino que ellos

“Chismes Press”

se suicidaron. Y como cada cual compone su historia, ya estamos a punto de volvernos locos y dispuestos a co-

locarnos en la solapa un letrero que diga:

FRASE HECHA

Tacho Somoza está con un pie en el aire

—¡Por el amor de Dios, no nos cuenten más historias...!

Todo lo anterior pone de relieve lo infinitamente vagabundos que somos los ticos. Aquí todo lo hacen política y con una enorme irresponsabilidad sobre los problemas internacionales y nacionales, se tejen las más

(Pasa a la pág. SEIS).

El Dictamen Médico del Dr. Vargas

El Licenciado don León Cortés declara que el empeinamiento de doctor Vargas no es susceptible a oír razones.



DR. VARGAS. — Veá, don León, lo que usted tiene es el hígado punzado..

Carta de Don Guisippe Cuaranta

Signore direttore, de questo pasquino. Distinguito gritone: Como he sabito que osté es muy amico del signore don Yulieto, il segretario de Relaciones, le

cuesta, letrinas con tutta la mia estimazione. Estoy interesado en hacer un negociño con el gobierno de la sua terra y para questo se necesita que osté parle con don Yulieto. ¡E per Dio col, dícale que le vendo una máqui-

na de sumar. En questa forma podria sumar todos los polaquinos que se es tán haciendo costarricenses. Díchen que una mañana llegó don Yulio al suo despacho y dico: "tengo (Pasa a la pág. SEIS).



Pero Ubico y Martinez unidos hacen una pregunta:

—¿En qué se parece Tacho Somoza a 1945?

—En que es el sigue...

Nicolasa Sevilla a Brenes Mesén ¡Vuelve por otra!

Managua 12 de octubre de 1944.
 Señor General don
 Roberto Brenes Mesén,
 San José Costa Rica.
 Amigo mío:
 Mira que ej seillo entre dos amigo
 como jomaj voi y yo, te embrome
 con mi carta de hoy. Me dijeron que
 después del tirotello que hubo en tu
 tierra escribiste una proleja contra
 mi general don Tacho, ya que no se
 para un dilla que no escriba algu-
 na chochada. Todo esto a mi no me
 importa, pero si me tiene molesta q
 digan que me estaj copiando mi ej-
 to literario.

Lo último que escribiste, en prosa
 rimada ej una babosada. Yo estoy de
 acuerdo con que se te pueden aguan-
 tar todaj tus felellas por la prensa,
 pero nunca tanto como esa prosa ri-
 mada. A eso no hay derecho! Ej la
 chochada maj grande que he visto
 en mi vida! Por ese camino no se
 datán ningún emplullo y maj bien te
 van a manda, a la escuela de Chon-
 talej. ¡Chot, que loj tícoj son aguan-
 tadorej.
 Pronto te veré pues pienso dar un
 pasello por allá.
 Tu amiga que te ejtima,
 NICOLASA SEVILLA.

Muy alegres y campantes
 echando tragos de vino,
 iban por cierto camino
 una vez dos estudiantes,
 cuando vieron que avanzaba
 sobre su burro un baturro,
 y que sin tregua el burro
 ferozmente rebuznaba.
 —Bueno hombre—el más joven dijo
 junto al baturro al pasar,—
 ¿por qué deja usted llorar
 con tal desconsuelo a su hijo?
 Alzó el baturro las manos
 y contestó: ¿Sí? ... Pues mía,
 chiquito, llora de alegría
 porque ha visto a sus hermanos.

Javier de Burgos.

ENFERMEDAD

—Ando enfermo a causa de los
 platos de mi mujer.
 —¿Te cayó mal al estómago?
 —No. Me cayó mal a la cabeza.

AMOR

—¡Oh, Betty...— decía él apasio-
 nadamente—. He amado a mujeres
 por su belleza, su inteligencia, su
 simpatía o su riqueza... pero con us-
 ted... es amor!...

Inauguración del Congreso Médico Nacional

El 11 de octubre se inauguró el Con-
 greso Médico Nacional en la Facul-
 tad de Medicina.

Ese día, conforme a las invitacio-
 nes, el traje negro o smoking fue de
 rigor para los caballeros, y para las
 damas, el traje largo. Ahora bien,
 para la clausura de ese congreso, que

CAMINATA

—¿Me puede decir qué es lo que
 hace caminar dormidos a los hombres?
 —El bebé desvelado.

se efectuará hoy en la ciudad de Tu-
 rrialba, se cambia de hoja: para los
 caballeros, el traje corriente, y para
 las damas, el traje largo.

Es decir, que los organizadores con-
 sideran que a Turrialba los hombres
 pueden ir de cualquier modo, con o
 veros, con jaketes o en mangas de
 camisa, y que en cambio las mujeres
 quedan obligadas a trajes largos.

En cuestión de etiqueta, como en
 todo, la salsa que es buena para el
 ganso, es buena para la gansa. Y
 ahí perdonen.

Del Momento

Elecciones Libres

El jefe del Poder Ejecutivo por
 una parte, y por la otra el señor Se-
 cretario de Gobernación, han expues-
 to en forma pública un criterio fa-
 vorable a la más absoluta libertad
 en materia de elecciones. Uno y o-
 tro han dicho, con toda claridad que
 en el debate que se avecina el Poder
 Ejecutivo no tendrá otra intervención
 que la de sujetarse al fiel cumpli-
 miento de las leyes de la Repúbli-
 ca.

El diario La Prensa Libre ha ce-
 lebrado esas declaraciones conside-
 rando sanamente inspirados a los dos
 altos funcionarios, aún cuando so-
 bre la materia consigna algunas ob-
 servaciones.

Nosotros participamos del pensa-
 miento del editorialista y con sincera
 vehemencia comentamos el importan-
 te tópico que a nuestro juicio es, so-
 bre todo en estos momentos, trascen-
 dental para la vida de la nación.

El Señor Presidente no debe ni
 puede permitir que las elecciones en
 Costa Rica no constituyan otra cosa
 que una sangrienta farsa. Por el pres-
 tigio de las instituciones de la Repú-
 blica, por el propio nombre del señor
 Picado y por no crear, en Costa Rica
 una situación que incontestablemente

te nos arrastraría a un precipicio, ya
 que el clima moral del país no acep-
 taría un nuevo atropello, se impone
 la línea de conducta señalada por los
 altos funcionarios mencionados.

Ningún galatión mejor para el
 gobierno actual que convertir en rea-
 lidad las palabras de los señores Pi-
 cado y Soto Harrison. El sería su-
 ficiente para la historia recogiera
 sus nombres con respeto y con admi-
 ración.

Salta a ya vista que la ruta que se
 han señalado los señores Picado y
 Soto Harrison reclama, para su cum-
 plimiento, un caudal de energía muy
 poco común, un absoluto apego al
 juramento que ambos rindieron, muy
 arraigados sentimientos de civismo
 para imponerse a los propios inte-
 reses del partido que los llevó al po-
 der. Pero, cuánto más grandes sean
 los empeños y los sacrificios, mayor
 relieve adquirirán sus nombres ante
 la imagen de la patria.

Decimos lo anterior, toda vez que
 para nadie es un secreto que al reali-
 zarse el ideal que sustentamos los cos-
 tarricenses y que en buena hora pro-
 hiban los altos funcionarios precita-
 dos, de hecho se desatarán contra la
 nave del gobierno muy peligrosas
 tempestades. Ahora mismo el noven-
 ta por ciento de los diputados, aspira-
 nte a la reelección, enderezarán sus
 baterías contra el Poder Ejecutivo y
 ya los veremos haciendo poses de una
 tardía "independencia". Pocos serán
 los que mantengan su línea de conse-
 cuencia para con el gobernante que
 ante el interés nacional sacrificó al a-
 migo o al partidario. Pero, de unos
 y de otros el país tomará buena no-
 ta.

La promesa del Poder Ejecutivo
 resulta más digna de estímulo cuan-
 do observamos que las dos terceras
 partes de los diputados salientes las
 forman elementos absolutamente in-
 condicionales con la política de la Ca-
 sa Presidencial. O en otras palabras:
 el señor Presidente quedará en ma-
 nos de un Congreso integrado en su
 mayor parte por sus enemigos políti-
 cos. De esto no hay duda. El Partí-
 do Republicano Nacional se encuen-
 tra en franca bancarrota y tratar de
 ir a una batalla con un grupo de re-
 eleccionistas en casi su totalidad, se-
 ría cosa de locos. Podría pretender
 una batalla, con pocas probabilida-
 des de buen éxito dadas las circuns-
 tancias, si presentara nombres
 de elementos nuevos, de firme arraigo
 popular y de bien cimentado pres-
 tigio. Pero todo esto no es lo intere-
 sante. Ni siquiera lo es, frente al cre-
 do de absoluta libertad de elección
 que todos reclamamos, el problema,
 que bien puede afrontar el Poder E-
 jecutivo con un Congreso en su
 totalidad adverso a su política origi-
 nal. Pero si el señor Picado se colo-
 ca en la altura que él mismo indica
 y que todos anhelamos, será la his-
 toria la que hablará por unos y por
 otros. Ella misma nos cuenta de go-
 bernantes que han trabajado con con-
 gresos absolutamente desafectos al pre-

(Para a le Pág. OCHO)

Fábrica de Muebles

NORMA

de RUBEN CASTRO CH.

Afiliada a la Cámara de Industrias de Costa Rica

Ofrece los últimos estilos en muebles de toda clase
Creamos nuevos modelos, no imitamos

En caña, mimbre y madera ofrecemos verdaderas novedades. Visítenos, tendremos
mucho gusto en atenderle personalmente.

Muebles Norma
Rubén Castro Ch.
50 vs. al Norte de La Despensa

Casamiento

La señora se acercó al jardinero
 que trabajaba silenciosamente en uno
 de los canchales del parque y le di-
 jo:
 —¿Por qué no se casa, José? Us-
 ted sabe que Adán era también jar-
 dinero y tenía una esposa.
 —Es verdad, señora —reconoció
 el hombre—; pero también es ver-
 dad que después que tomó la esposa,
 no conservó mucho tiempo el empleo.

Don Antonio Cañas, Cónsul Polaco

No hay día en el mundo en que
 no aparezcan en La Gaceta exhortos
 referentes a polacos solicitando se
 les conceda nacionalidad costarricen-
 se. Y hasta la fecha nuestro queri-
 do amigo don Antonio Cañas, sub-
 gerente del Banco Anglo, figura como
 testigo de las costumbres y del mo-
 do de vivir como de veinte polacos.
 Toño es íntimo de todos ellos. De

todo polaquito que nace, él es el pa-
 drino. En todos los bailes polacos pri-
 mero falta la orquesta que él. Y si
 se muere un polaco, lo siente y lo
 llora y consuela a la viuda. O en
 otras palabras, el verdadero cónsul
 polaco en San José es nuestro buen
 amigo don Levi Antonietemberg Ca-
 ñesteing.

PANTALONES

Después de haber luchado duran-
 te varios minutos con los pantalones
 del traje nuevo, el chico le gritó a
 la madre:
 —¡Mamá!... Estos pantalones me
 quedan más justos que mi piel.
 —¡No puede ser!
 —¿Cómo no! En mi piel entro
 perfectamente, pero en estos panta-
 lones, no.

Frases morrocotudas de Sinmigo

Previa la promesa de que no diria mos su procedencia, don Claudio Escoto, Oficial Mayor de la Secretaria de Fomento, nos sigue recopilando frases morrocotudas de su jefe. Esto por cuanto a Sinmigo se le lengua la enreda.

—Esta semana tuvo las siguientes frases:

—Mis amigos me "excitaron" para que aceptara el puesto.

—La niña es muy bonita pero tiene una "irrupción" en la piel.

—A los que lleguen tarde les aplicaré las "sensaciones" reglamentarias.

—No se podía borrar porque estaba escrito con tinta "endeleble".

—Trabajé toda la semana con "excursión" del último día.

—Se trata de una casita "emplazada" en un potrero.

—Es un libro interesante y muy bien "expreso".

BORRACHO

—Hoy, en el club —contaba el hombre—, hicimos un concurso para comprobar quien bebía más whisky.

—¿Y quien ganó el segundo premio?

LA NOVELA SINTETICA

—Quiso hacer experimento con una corriente de 100.000 voltios. Le prendieron unas velas.

—De la caja de la administración le prestó una plata a un cuñado. Ahora busca unas firmas.

—Vió la pelota en la calle. El transeunte lo demanda por unos anteojos nuevos.

—Aquel maquinista, por pensar en una ingrata, olvidó las órdenes. El hospital está lleno de heridos.

—Hizo juegos artificiales en la azotea. La manzana será reconstruida.

—La mamá dormía cuando los novios se quedaban solos en la sala. Hoy la abuelita no duerme porque el bebido le da muy malas noches.

—Inventó un cóctel... Ayer el juez del crimen pidió un cateo.

—Discutió con un guardia de choque... Ayer le hicieron una radiografía en el "coco".

FORTUNA

—Allí va el millonario Pesotes. ¿Cómo habrá hecho su fortuna?

—¡Sólo el Cielo lo sabe!

—¡Ah! Por eso es que anda tan preocupado...

LAMENTACION

—Lo que usted dice no tiene sentido — exclamó el comerciante. — ¿Cómo se anima a decir que puedo sentirme satisfecho al no poder pagar mis deudas?

—Claro que si — repuso el otro —; la satisfacción de no ser uno de sus acreedores.

La tragedia de Don Alberfo Montes de O. K.

Nuestro buen amigo don Alberto Montes de O. K., Presidente de la Sociedad Protectora de las Palomas Mensajeras, está muy triste. Y su melancolía la explica en un aviso que publica en los periódicos con motivo de habersele extraviado una paloma mensajera.

En forma sentida le damos el pésame a don Beto por habersele perdido la paloma. ¡Pobre!

¿Cuál será el porvenir de su hijo?

—de Ud. depende, lo tiene en sus manos



El tiempo pasa rápidamente. Recuerde, veinte años atrás, parece que fué ayer y sin embargo han pasado veinte años...

El "gran tirano" de su casa, el niño que Ud. mima hoy, quien gasta en juguetes y otras cositas, será un hombre dentro de 10, 15 ó 20 años. ¡Y qué bien le caería entonces contar con una renta mensual o un capital con qué satisfacer las justas aspiraciones de todo joven: una carrera universitaria o emprender un negocio independiente!

Cuántas veces la vocación se pierde, la iniciativa se estanca, la vida se encauza por rutas inciertas y peligrosas porque al convertirse el niño en hombre carece del apoyo necesario y oportuno para llevar a cabo sus ideales, sus más caras ilusiones...

La póliza dotal de educación es el mejor plan para resolver el serio problema con que tiene que enfrentarse todo padre o jefe de familia. Si el papá suscribe una póliza para la educación universitaria de uno de sus hijos, cuya edad puede ser desde el nacimiento hasta los 19 años, aunque su padre fallezca y no se paguen más primas anuales, el Banco pagará la suma asegurada íntegramente al joven beneficiario al cumplirse el plazo estipulado en la póliza. Si el niño muere prematuramente, el Banco devolverá las primas pagadas por el padre o abuelo, o si lo desean, pueden continuar el seguro en beneficio del que paga las primas o también, puede traspasarse a otro de los hijos.

El plan es de una sencillez admirable y satisface los deseos de todo buen padre de familia. Recuerde, vivo o muerto su padre, el niño recibirá el pago o pagos en las fechas fijadas en la póliza.

Llame a nuestro teléfono 5800, Departamento de Agentes, y gustosamente enviaremos un agente que le explicará las ventajas de nuestras pólizas, sin ningún compromiso para usted.

Banco Nacional de Seguros

BREVES PALABRAS

Memo, tenido el honor de recibir el siguiente telegrama:
 Señor
 Director de La Semana Comica.
 He tomado nota del editorial "Intervención que se impone" publicado en el último número de su importante semanario, pero usted sabrá excusar que me vea forzado a aplazar la respuesta porque hace la casualidad

que después de su amable excitativa, ocurrieran lamentables y feos sucesos en Liany Bonito y en otros lugares, los cuales, embargan por ahora nuestra atención.
 Muy atentamente,
 RAFAEL ORTIZ C.
 (Jefe del Ministerio Público.)
 Muchas gracias, señor Ortiz!

MEDITACIONES

Prosperidad es lo que inventaron los comerciantes para poder tener más crédito.
 El hombre necesita todo lo que puede tener; la mujer necesita todo lo que no puede tener.
 La poligamia no puede ser en esta época. ¡Meta usted seis esposas en la cocina de un departamento moderno!
 El tejer ofrece a las mujeres algo
MAREO
 —El mejor remedio para el mareo es un pequeño trozo de pan tostado.
 —Para mí, el mejor remedio es un gran trozo de tierra firme.

en qué pensar mientras están hablando.
 Solamente los hombres pequeños sostienen que las cosas pequeñas son las que cuentan.
 Hay gente que cree que los cubiertos de plata son medicina que debe tomarse después de cada comida.
 Presentarle cinco pesos a un amigo y que éste no lo salude más, es comprobar lo que valía el amigo.
 Los hombres siempre persiguen a las mujeres hasta que ellas lo cazan.
 Los hijos se han vuelto tan costosos, que solamente los pobres pueden tenerlos.

LOCURA

La señora recorría el hospicio acompañada del médico interno, cuando distinguió en el jardín un loco vestido con ropa excesivamente grande para su cuerpo.
 —¿Y ese, por qué anda vestido así? —preguntó al médico.
 —Porque tiene delirio de grandezas — fué la respuesta.

RENCILLA

—Mi marido se peleó conmigo y me mandó al diablo.
 —¿Y tú que hiciste?
 —Me fui a la casa de mamá.

NO ENTIENDO

—¿Viste qué hermosos dientes tiene Rosita?
 —Son hermosos, pero falsos.
 —¿Estás seguro?
 —Ella misma me dijo que los había heredado de la madre.

Los sueños en las distintas edades

A los doce años: no estudiar.
 A los quince: dormir.
 A los veinte: un buen matrimonio.
 A los veinticinco: viajar.
 A los treinta: ser célebre en algo.
 A los cuarenta: realizar fortuna.
 A los cincuenta: tener casa propia.

Protesta Pasteur por pésima prisión

Yo, Luis Pasteur, mayor de edad, casado, químico francés, muy atentamente expongo:
 Cuando fue colocada mi estatua en el parquecito situado frente al Banco de Costa Rica, comencé mi calvario. Recuerdo que una vez, durante el gobierno de don Julio Acosta, me hicieron pasar un rato muy amargo.

—Y esas manchas que tiene tu ruada en el pecho, no salen al lavar se?
 —Francamente no podría decirle.



Alguien se quejó de que mi estatua estaba muy sucia ya que sobre mi coco se paraban las golondrinas. Pues bien, don Julio tuvo la gentil idea de que me lijaran y, caro está, me dejaron como un diente de oro, pero otro día vinieron las protestas. Las gentes decían que con el sol yo los encandilaba que era un gusto y entonces me embetunaron sin consideración alguna.
 Mucho tiempo estuve al sol y al agua sin que nadie se metiera conmigo hasta que un día, un negro día, alguien dispuso construir a mi alrededor unos galones sucios y pestíferos para trasladar las tiendas de los polacos del mercado. Me dejaron lo que se llama encajonado, y como una ironía del destino, por las noches me convierten en orinal público. Y no sólo durante las noches sino que a veces, en el día, un polaco se acerca a mi estatua, alza la pata y, ya está.

Mi angustia no tiene límites. Todos los franceses han sido liberados del yugo alemán menos el suscrito quien no tiene pero ni esperanzas. Resulta que para terminar la construcción del edificio del Mercado van a tardar algo así como lo que tardaron los chinos en su célebre muralla. Algunos calculan que los trabajos se activarán durante el gobierno del hijito de don Teodoro. ¡Calculen ustedes! Y mientras tanto yo sigo aquí más olvidado que un orador picadista. Yo, que tanto luché contra los microbios, me hallo ahora rodeado de toda clase de miasmas. Con melancolía veo los viejos que van en un camión para las provincias pues mucho me temo que cualquier día se quemarán los chinamos que me rodean. Todos ellos se encuentran en un estado deplorable y no es la primera vez que me cae encima una plancha de zinc.

Mi situación es desesperante y sobre todo cuando más de un polaco tiene radio, y durante todo el día me obliga a escuchar los pegagosos cantos de Jorge Negrete o de algún latoso argentino que le canta y le lora a su pebeta que se fue con otro. Y por causa de los mismos radios mi martirio se prolonga cuando oigo transmitir un reportaje de don Solón Núñez.

Mi temor es grande pues estoy condenado a ser cautivo por lo menos un siglo más. Esto es, el tiempo que tardarán en construir el nuevo mercado de San José y de aquí a allá ya me han borrado los años.

Señores: hagan algo por mí; no hay derecho a tenerme tan abandonado. Yo no fui picadista. No sean tan fregados. Atentamente,

LOUIS PASTEUR

HERMANOS

—Cuántas hermanas dice que tiene ese muchacho? —preguntó la madre a la hija. —Tiene una —fué la respuesta—; es decir, él me dijo que tenía dos medias hermanas, pero yo me di cuenta en seguida del chiste.

ADIVINA

La adivina levantó su vista de la mágica bola de cristal y le dijo al señor:
 —Su esposa será joven, rica y su mamente hermosa.
 —¡Magnífico! —dijo el cliente—
 ¿Y no dice lo que debo hacer con la que ya tengo



se complace en ponerse a las órdenes de todos sus estimables clientes y amigos en su RESTAURANT instalado ahora con todo confort en LOS ALTOS DE "LA ESMERALDA" en donde como siempre, tendrá mucho gusto en atenderles personalmente brindándoles sus famosas especialidades culinarias.

LAS DOCTORAS

Estáis de enhorabuena, bellas señoras. ¡Ha llegado el imperio de las mujeres! ¡Ya estáis habilitadas; ya sois doctoras en cuestión de derechos y deberes! ¡Un aplauso a la ilustre "jurisperita" que con sus documentos archilegales consigue de la Corte que le permita ejercer sus funciones profesionales! Si hubiera sancionado faltar contrario, se os hiciera el más grave de los insultos. El progreso lo pide, y es necesario que tengamos mujeres juriconsultos. Se explica que en los tiempos de gran retraso la mujer en la casa se recluyera; pero hoy es el absurdo y error más craso exigirle que viva de esa manera,

¡Yo estoy al lado vuestro, bellas mujeres! No queráis encerraros en los hogares, que sólo pronuncian ruidos quehaceres dignos de las mediocres, de las vulgares. Triunfen en los comicios y en la tribuna entre todos los fueros, los femeninos; que no tienen los hombres razón ninguna para hacer monopolio de los destinos. ¡Adelante, señoras, que el triunfo espera! Podéis pedir al Papa que os haga obispas, y hasta que os dé el capelo de cardenales. Sólo os pido, por Cristo, que si os integran el poder absoluto, la suerte, un día, ¡no permitáis que pueda ninguna suegra hacerse comisaria de policía.

Alejandro Martínez Luján

El caso de Noguera Gómez

El trágico desenlace que tuvo la odisea de los rebeldes nicaragienses constituye un campo vedado a comentarios joviales. De allí nuestro silencio al respecto, silencio que de seamos convertir en un tributo a la memoria de quienes cayeron en pos de un ideal: libertar a su patria de una oprobiosa tiranía.

En consecuencia, nuestra risa se convierte en apóstrofe vibrante que llega hasta la entraña de los acontecimientos.

Serenamente hemos meditado en el caso del general Noguera Gómez y de sus compañeros. A nuestro juicio esta revolución que se comenzó en el Paso de la Vaca para irse a Managua, no pudo ser más disparatada. Tuvo, sin embargo, toda la grandeza de un ideal: librar a Nicaragua de las cadenas de una sombría dictadura.

Puestos en marcha los rebeldes, es incuestionable que hicieron mal, muy mal en atacar a las autoridades costarricenses cuya misión, impulsada por la neutralidad del país, era de paz. El coronel Gei y sus hombres no se presentaron ante los rebeldes nicaragienses como enemigos sino como autoridades legítimamente constituidas. Para ellos no hubo consideración alguna y no es posible que veamos con indiferencia que hayan rodado, atacadados en mala forma, cinco o seis costarricenses.

Para reforzar este punto conviene

HOTEL

—Chico —dijo el huésped del hotel—, averiguame si esa señora de la pieza vecina se queja o canta. Si canta, dile al gerente que me cambie de pieza, y si se queja, que llamen al médico...

La Escuela de la Niña Pochita



Aquí están los alumnos de la Escuela de la Niña Pochita. No se aprende en el cuadro no figuren los diputados...

observar que fueron los rebeldes quienes le dieron alcance a la camioneta de las autoridades. De modo, pues, que tuvieron tiempo y oportunidad de haber burlado el registro que sabían se imponía. En un recodo del camino bien pudieron ocultar hombres y armas en forma de posponer la violencia como último recurso.

Tampoco favorece a los rebeldes el trato dado a los heridos costarricenses. En esos mismos días se acusó a nuestros militares de impremeditación y se llegó a más: decíles públicamente que incapaces de enfrentarse a hombres, sólo servían para flagelar las mujeres y niños indefensos.

No queremos pensar en lo que habría ocurrido si el pelotón del coronel Gei hubiera liquidado a los rebeldes.

FELICIDAD

Sería completamente feliz si esa mujer no tuviera marido — dijo suspirando.

—¿Está tan enamorado de ella?
—No. Es que yo soy el marido.

Barbaridades a Granel

Simpática y desconocida Sta.: he recibido la carta de usted del día 20 del mes actual, que paso a contestar con relativa calma, y digo relativa, porque de hacerlo detenidamente, me cesitaría escribir un libro, y "el horario no está para bollos".

Adivino que al notar la cruz con que encabezo este escrito, dirá para su colete: "cómo se conoce que el firmante es católico". Sin esconderle que milito en las filas de la religión del Crucificado, le diré que puse la cruz al principio, como colocaré la

des. Para los hombres de la oposición, Gei y sus compañeros serían hoy unos asesinos y sobre ellos caerían los juicios más injustos y duros.

Poco después los periódicos publicaron, sin eufemismos, la noticia de que el general Noguera se había posesionado de un puerto de la República.

Ese hecho, un incidente aislado en la jornada de los revolucionarios nos causó una profunda pena. No sólo se había lesionado la soberanía nacional con el dominio de fuerzas militares extranjeras en un puerto costarricense, sino que ante los ojos del mundo se nos presentaba en condiciones muy lamentables.

El gobierno organizó la batida de los rebeldes en toda forma. La paz de la República así lo exigía, lo mismo que una lógica consecuencia en el orden internacional, pero el espíritu costarricense anhelaba que Noguera Gómez y sus compañeros se pusieran a salvo. Sobre los delitos cometidos se impuso el anhelo de ver la tierra nicaraguense libre del más repugnante de los invasores.

fecha al final, para que lea usted esta carta, como decían nuestros antepasados: "de la cruz, a la fecha". Ya que de fecha hablo, comencaré diciendo, mi joven compañera, que usted la puso ilógicamente en la carta que contesto. Habrá usted leído, tal vez, que en las enumeraciones conviene guardar cierto orden, que puede ser de mayor a menor, o viceversa. A nadie se le ocurrirá decir: "el padre, el abuelo y el hijo". Aplique el cuento. Al estampar la fecha, debe usted empezar, o por el año, el mes y el día, o siguiendo la práctica que ya se convirtió en ley, escribir primero el día, luego el mes, y finalmente el año.

En el primer párrafo hay tal lujo de gerundios que, sin poderlo evitar, me acordé del célebre "Fray Gerundio", semanario político publicado por Lafuente en el pasado siglo, y con él dije: "no me gerundie más, que soy Fray Gerundio yo". Sí, Sta.: no conviene abusar de esta parte oracional. El pulcro don Nicolás Avellaneda tomó un berrinche más que regular porque su secretario creó, le hizo comenzar cierto párrafo con un gerundio.

En el segundo párrafo vuelve a aparecer la socorrida palabra *distinguido*. Ovídela cuanto pueda, pues ya pasó a la categoría de vocablo cursi.

Largo articulito, leo después, y, francamente, "áteme esta mosca por el rabo": si me largo, ¿cómo puede ser breve, que es lo que articulito significa?

Educacional tampoco, señorita: será educativo, si usted no se opone. Sistemado, menos aún: diga sistemático y estaremos de acuerdo.

¿Por qué recurrir a *avant scene*, (Pasa a la pág. SEIS).

FILOSOFIAS

Era una radio coqueta: se peinaba con ondas largas.

Esta vela no podía dormir: estaba despabilada.

La locomotora estaba muy aburrida, a pesar de que conducía un tren de recreo.

A esta liebre le gustaba la música ligera.

El reloj se deleitaba escuchando la "Danza de las Horas".

Nadie le daba crédito a este número, porque era un quebrado.

El asfalto heredó una fortuna, pero al final se quedó en la calle.

Este peaje quería echarse una cana al aire.

El mosquito estaba demasiado flaco y es que no comía: picaba solamente.

Por R. Brenes Mesén

CONQUISTA

—¿Puedo llamarla por teléfono?
—Cómo no. Mi número está en la guía.
—¿Y cuál es su apellido?
—Está en la guía también.

La mala memoria de don León Cortés

A estas horas nos viene don León Cortés con el cuento de que durante su gobierno no hubo complacencia especial para Tacho, Somoza. Bendito sea Dios! Decididamente, al amigo don León le falla la memoria. Durante el gobiernillo gozadera los exilados políticos de Nicaragua andaban con el credo en la boca por el temor de que los devolvieran donde Tacho; y cuando éste vino a Costa Rica, no quedó un nica en las calles de San José pues los engavetaron que fue un gusto.

En cuanto a la cordialidad con que don León lo recibió, no hay sino que recordar que eran uña y carne. Una vez, en la finca de don Bernardo Montes de O. K., don León ordeñó una vaca para brindarle un vaso a su amigo. La leche del uno fue la del otro.

En otra oportunidad hizo don León una jira por los cantones del Sur y lo acompañaron los señores Ministro de Nicaragua y Secretario de Fomento don Ricardo Pacheco Lara. Por

cierto que se mecieron juntos en la misma hamaca. Pues bien, el señor Ministro de Nicaragua tenía tal ascendiente con el gobernante que en un pueblo pronunció un discurso asomando la reelección del señor Cortés.

Cualquiera diría, por todo lo anterior, que don León olvida fácilmente las cosas, pero no hay tal. Don León es como los Borbones: ni olvida ni perdona. De allí el susto que teníamos de que llegara a las Presidencia. Bueno, que a estas horas estaría mos cantando tangos en un cabaret de Panamá. No en vano el día de las elecciones teníamos un caballo listo para pegar el castrón. Así como suena!

DESGRACIA

—Hija mía —decía la señora a la jovencita que la acompañaba en la confitería—; jamás mires así a los hombres. De esa manera conocí a tu padre.



TRATANDO DE DETENER LA INUNDACION

¡Esta sí que es Prueba!

Pasó una vez por esta capital un célebre prestidigitador, que hizo las delicias del público. Fue una temporada magnífica y el artista cosechó muchos aplausos y pesos.

Terminada su temporada, determinó efectuar una gira por el Sur del país. De más está decir que en todas partes fué muy bien recibido por el público y las autoridades.

Durante su gira llegó, este buen señor, hasta un modesto pueblecito que estaba escondido entre otros pueblos más grandes. Claro que, como era un pueblecito muy chiquito, muy chiquito, no tenía teatro. Pero tenía un Alcalde que no sabía leer.

Cuando se presentó el prestidigitador ante él y le expuso sus deseos de hacer allí algunas funciones, le contestó:

—Difícil ya a ser, caballero, porque aquí no tenemos teatro. ¿Dónde quiere hacer su maroma? Como no la haga en la estación arriba de una locomotora.

—¿Ud. cree, señor Alcalde, que no hay otro sitio más que la estación —contestó el prestidigitador.

—Pero en la estación no puede ser—le repuso el atribuido prestidigitador—. De manera que, con todo sentimiento, voy a tener que dejarlo para mejor ocasión.

—Espere un momento, artífice—le repuso el Alcalde—. Ahora me acuerdo que aquí, no más, hay un galerón muy grande, donde guardamos las cosas viejas e inútiles. Ahí vamos a hacer el tanteo, ¿Qué le parece?

—¡Macanudo! —contestó alegremente el artista.

Y dicho y hecho. En un santiamén, con los presos de la cárcel. (Entrepárrasis) tampoco había cárcel. Los ñatos estaban presos bajo palacio de honor. Dejaron expedito el local e hicieron, en un extremo, una especie de proscenio, con una cortada de tablas al fondo, de unos dos metros de alto. Como no encontraron conveniente seguir esta cortada más arriba, dejaron un gran trecho al descubierto. Desgraciadamente, no le dijeron a prestidigitador, para que tomara las precauciones que el caso requería, que detrás de aquella cortada había un gran depósito de pólvora y dinamita.

Cuando llegó la hora de la tan anunciada función, el local se hizo estrecho para contener la enorme cantidad de público que, por primera vez, presenciaba un espectáculo semejante. Excuso decir que todo el que compraba una localidad tenía que llevar su silla para sentarse.

La galería estaba atestada de un selecto público que, por primera vez, asista a una función teatral.

Se levantó el telón.

Después de las primeras pruebas el público, maravillado, ap'audía estrepitosamente. Los de galería eran los más empeñosos, pues exteriorizaban su entusiasmo con gritos de: ¡Bravo!... ¡Esta sí que es prueba! Escotástico Acuña que era un tonto muy conocido en el pueblo, sobre todo de los niños, porque siempre

llevaba consigo un loro muy habilitado, con el que se ganaba la vida haciendo maromas, pasaba en esos momentos por las puertas del teatro, y al oír los gritos se fijó en los carteles que anunciaban la función. Después de leerlos, le dijo al loro:

—Oye ñato... Fíjate que aquí desprestigian"... ¿Entramos?

—¡Qué nos demoramos!—dijo el loro... y Entraron.

En una punta de la galería que, por casualidad, quedaba desocupada, se instaló Escotástico Acuña con su loro, a "loriar" la función.

En este momento el prestidigitador hacía una de sus pruebas más maravillosas, y, como siempre, al terminar, el público maravillado, exclama:

—¡Bravo!... ¡Esta sí que es prueba!

Escotástico, entusiasmado, gritaba también: ¡Bravo!... ¡Esta sí que es prueba!

En esto el prestidigitador se dirige al público diciendo:

—Señoras y señores! Voy a efectuar la prueba más difícil de mi carrera artística, para lo cual necesito el más absoluto silencio. Esta prueba consiste en hacer desaparecer, a la vista de Uds. a mi ayudante. Se presenta, para ese efecto, una joven bastante macanuda.

El prestidigitador la somete a unos pases magnéticos. La hipnotiza y, rígida ya, la coloca sobre un diván, tapándola luego con una sábana blanca.

En el teatro no se sentía ni el volar de una mosca. El prestidigitador, para hacer más misteriosa la prueba, sacó un cigarrillo lo encendió, le dió dos o tres chupadas y lo arrojó para atrás, por encima de la cortada, a donde estaba el depósito de pólvora y dinamita.

El público contenía la respiración. El prestidigitador empezó a hacer unos pases misteriosos, mientras decía:

—¡En un momento más va a desaparecer!... ¡A la una!... Ya va a desaparecer!... ¡A las dos!... ¡No se impacienten!... ¡Ya falta poco

El caso de Noguera... Viene de la Pág. CINCO

pugnante tirano de América. Con criterio costarricense, —sui— genétesis, se observó que nuestros heridos estaban en vías de restablecimiento. Es decir, que se contribuía hasta con los daños recibidos, a la causa del mundo: la libertad de los pueblos.

Se desarrolló entonces el drama de la hacienda San Jorge.

Llegamos pues a conclusiones. Antes hemos advertido que desaprobamos con toda energía la conducta de los rebeldes en Llano Bonito y en todo lo largo del territorio nacional. Lo que conmueve es que la odiada soldadesca de Tacho Somoza haga alardes que indignan. Y conmueve también la forma valiente en que murió Noguera Gómez. No titubeó ni en el último instante. Dominado por su ideal, cometió

Yucagramas de Ultima... (Viene de la página 1^o)

fantásticas historias. Y como es natural, todos los pácos van a dar contra el pobre gobierno el cual ya está a punto de pegar el grito de la bailarina del circo: "¡Dios, Santo! No se me amontonen!

Aquí ocurren cosas nunca vistas. Mientras le, atemorizados habitantes pasan grandes crujidas con la crisis económica, los paracaidistas siembran el pánico por todas partes. En Costa Rica nadie habla de sembrar una papa, pero todos hablan para sembrar chismes.

Por otra parte, la artillería de la oposición obtiene triunfos al lograr que los hombres del gobierno distraigan su atención de los problemas nacionales para estar contestando rumores, versiones, chismes y cuenteretes.

Todo el mundo habla de que debemos intensificar la agricultura.

Barbaridades a... (Viene de la Pág. SEIS)

cuando en castellano tenemos la voz *proscenio*?

Excena, así lo escribió usted por que así lo pronuncia... malamente. No hay tal cambio de s por x. La palabra es *escena*, voz suave que ya du'zura le roba la x que algunos se empeñan en colocar.

Interviewar, verbo durísimo en castellano, que puede galanamente remplazarse por *entrevistar*, (no admitido aún por la Academia, tal vez porque ya existe *avistarse*). con *ferenciar* etcétera.

Constatar tampoco es verbo de nuestro idioma, que nos brinda para reemplazarlo con *confirmar*, con

poco para que desaparezca!... Al loro se le llegaban a salir los ojos mirando por dónde iba a desaparecer la muchacha. Y dice el prestidigitador: ¡A las tres!... ¡Ya!... ¡PUM!... ¡Un solo estampido se oyó a dos leguas a la redonda!

¡Desapareció todo el teatro!
¡No quedó títere con cabeza!

Cuentan que, como a dos kilómetros de distancia, encontraron al loro agonizando. Todo quebrado, y decía: —¡Bravo!... ¡Esta sí que es prueba!

Pues bien, hasta le fecha los camaradas no han sembrado una chayotera, y los glosora, mucho menos. Todos los glosoras juntos no han sembrado pero ni una pareja de frijoles cubaces. A veces, cuando los vemos trezados en largas discusiones, sentimos el deseo de mandarlos a todos juntos al Japón. Eso de volver a oír hablar de caras raras y de glosoras sería un encanto.

Y en cuanto a don Teo, que se amarró los pantalones y ponga las gentes a trabajar. Pero que positivamente se solución o al menos se alivie la crisis que azota al país. A nosotros no nos alcanza ni para pagar el alquiler del chinamo y no estamos poniendo flaquitos de tanto ayunar. ¡Y somos de los que estamos bien! Qué tal los demás!

probar, etc.

Banal, en buen romance será, como dice Huidobro, *común, vulgar*, etc.

Ejercer de médico. Esto me recuerda una compañerita suya, que hablando del P. Fulano me dijo que "ejercía de cura". No, señorita: se ejerce la abogacía, la medicina, etc., pero no se ejerce "de".

Reprisar, otra voz inútil por lo bárbara. Se *volvía a dar, a representar*, dicen los que se precian de hablar bien. Pudo decir *reesteno*.

Debutar es palabra francesa que en nuestra lengua tiene su equivalente exacto: *estrenar*.

Homenajear de existir, sería un verbo despectivo —y de difícil conjugación — como borrajear, escribir mal; pintarrajea, manchar con colores, etc.

Para participarme que deja usted de copiar, escribe: "Y etc., etc., ¿Por qué esta y 2. Averigüe lo que significa y advertirá que la copulativa huelga.

Me dice usted, luego, que su Sr. padre — la felicito por no emplear, escribiendo, el afeminado "papá" — ha alquilado un *negocio*, lo que en verdad no comprendo. Habrá alquilado una *tienda*, un *almacén*, lo que sea, con ánimo de hacer buenos negocios, y así lo deseo, pero, ¿alquilar un negocio? Esto no puede ser, como tampoco es posible *embarcarse en un tren*. Embarcarse implica forzosa mente la idea de entrar en un barco, buque o embarcación. Su Sr. padre tomará todos los días el tren, saldrá en el tren, etc.

Ultrapasat no figura todavía en el léxico oficial, pero ya llegará, vaya que sí, pues sobre recogerse de los labios dicteros, y en escritos no mal h'vanados, le ayuda, para su admisión, el primer componente. Interín, puede reemplazarse por *superar*, *so brepujar*, *exceder*, etc.

Cierra su carta con la socorrida frase *mi gratitud será eterna*, y si bien hoy, olvidado el verdadero sentido de la voz eterno, ésta en la pluma de algunos escritores significa "larga duración", me atrevo a repetirle lo que ya sabe, es decir, que lo

TRABAJO

—¡Cómo! —dijo el capataz al que pedía trabajo—. ¿Estuvo trabajando durante quince años seguidos y cuando lo despidieron no le dieron ninguna indemnización?

—Claro que no —respondió el hombre—; el indulto no especificaba nada de eso.

INSANO

—Antes de extenderle la póliza, señora —exclamó el agente de seguros—, debo hacerle otra pregunta: ¿Hay algún insano en su familia?

—Solamente mi marido, que cree que es él el jefe de la familia.

HOLLYWOOD

—Me dijeron que te casaste ayer —dijo la estrella a la otra luminaria—; ¿y quién es tu marido?

—Fíjate en la cartera —contó la recién casada—; ahí debe estar su tarjeta con su nombre.

SERVICIO

—Mi última sirvienta —decía la patrona — tenía la cocina llena de vigilantes. Espero que usted no será lo mismo.

—Descuide, señora; odio a la policía —replicó la muchacha nueva — en mi familia todos son ladrones.

Carta de don...

(Viene de la Pág. PRIMERA).

que someterme a una ayuntada de peñibayinos e por que así me lo receta lo el doctore. E per cada petición de polaquinos que tramite, me comete un peñibayino bien pelato". Y éco le, cua. Presto habían botatos en el suelo como cuarenta coquitos y en el beglio escritorio estaban firmatas otras cuarenta peticiones. ¡Bravo, ma bravo! A la apurata y feroche man yata de peñibayinos se debió tan gran di labore.

Don Yulio está comprometido conmigo porque le conozco un secretino. Sólo yo sé cómo fue que risoltó tuerto el policía que cuidaba la mansión del signore ministro. Cuesto policía cree que le tiraron un cervatanazo en el suo oco, ma no el cherto. Lo ocurri to fue que don Yulio quería pelaro un coquito de peñibayino y al darle con el zapato con tuta forza, salió disparato y le pegó en el oco al disgraciato servitore. E ¡per Dió!, si non me compra la máquina de sumarte, le dov una acusado. Lo dicho la ven deta.

Rechiba un saluto muy cordiale.

GUISEPPE CUARANTA.

mortal no puede ser eterno. Lo recordará "de por vida", "mientras viva" no eternamente.

Gracias amable desconocida: no me guarde rencor por los reparos a sus escritos, que quedan puntualizados, y crea que no seré el último en bajar palmas el día en que los artículos suyos limpios de toda mancha, sin los barbarismos que afeaban los fragmentos que me dió a conocer. Saluda a V. respetuosamente.

Los pronósticos de don Tatayo Durán

Con mucho gusto leímos en La Prensa Libre una conmovedora publicación suscrita por D. Santiago Durán con motivo de su viaje al exterior.

Ese artículo de don Ttayo más bien parece un testamento. Conmoveramente se despide de todos y dice que no es raro que sea para siempre.

Al leerlo sentimos ganas de buscarlo para pedirle por lo menos un retrato.

Don Santiago dice en uno de los párrafos:

"Cuando la nieve de los años cubra mi frente con sus galas de plata..."

¡Pero querido don Tatayo. Ud. se ha olvidado que es más pelón que un cocol!

Eso de ver a don Santiago con el cabello cano es lo mismo que ver una bola de billar con rizado permanente. Ni más ni menos.

Declara don Santiago in artículo -mortis que a Centroamérica sólo Tatica Dios la salvará de una revolución. ¡Caray, caray! Pues a rezarle a Tatica Dios para que nos mande a los santos apóstoles a sosegar a los revolucionarios.

Pero, a todo esto, esa despedida de don Tatayo no significará que él piensa alzarse en armas? ¡A saber! Entonces nada de rato tendrá que cualquier día nos digan que don Santiago se encuentra en la frontera dándose de tiros con la Guardia Nacional.

¡Que la Virgen de Loreto lo acompañe!

TARDANZA

El mozo se acercó a la mesa con la pequeña fuente — después de haber tardado mucho tiempo en la cocina, — y dijo con tono de suficiencia:

—Aquí tiene las sardinas. Son directamente importadas de España.

—¡Ah! —exclamó el cliente— ¿Es allí donde estuvo todo este tiempo?

MANZANA

—Veamos — dijo el tío viejo— si te doy una manzana grande y otra chica y te pido que las dividas con tu hermano. ¿Qué harías?

—Con mi hermano? —preguntó el chico— ¿con el más grande o el menor?

LIBROS

—¿En qué puedo servirlo, señor? —preguntó el empleado de la librería.

—Quería una novela que no hubieran filmado en Hollywood.

CERTAMEN

Presidente



Roosevelt

El Comité Nacional Pro - Monumento Roosevelt

PRESENTA:

Las bases del certamen establecido con el propósito de escoger el mejor motivo, de entre los trabajos presentados, para levantar el Monumento al Gran Ciudadano del Mundo, Franklin D. Roosevelt, Autor de la Política del Buen Vecino.

BASES:

1.—El Monumento en homenaje al Presidente Roosevelt, deberá estar inspirado en su obra de gran demócrata, de paladín y defensor de la libertad universal, y de los derechos del hombre. No debe tomarse como tema, su personalidad como simple ciudadano.

2.—Queda a juicio del concursante, la idea central o la creación del monumento, siendo entendido que se ajustará a lo expresado en el párrafo 1.

3.—El Monumento se erigirá en la plazoleta frente al lado Este del Edificio de Aeropuerto Nacional, en La Sabana, y el concursante debe tomar muy en cuenta la proporción de su modelo, al presentarlo, a fin de que no disuene ni con el espacio, ni con el ambiente del citado lugar.

4.—El concursante podrá o no, incluir la efigie del Presidente Roosevelt como figura principal de su modelo, y queda en libertad de presentarlo de cuerpo entero o simplemente en busto, así como queda a su voluntad la creación alegórica o simbólica de su proyecto. Tomando en cuenta que el Monumento se hará de granito, mármol y bronce, en armónica combinación.

5.—Los proyectos se aceptarán en dibujos perfectamente acabados, o en maquetas y deberán venir acompañados de lo

planos respectivos que incluyen los cálculos técnicos, etc.

6.—Podrán tomar parte en el concurso, todos los artistas nacionales, o los extranjeros con más de un año de residencia en el país, sean dibujantes, arquitectos o escultores.

7.—Los proyectos serán sometidos a la consideración y estudio de un Jurado Calificador, integrado por las siguientes personas:

Dr. don José Joaquín Jiménez Núñez
Ing. don José Francisco Salazar Q.
Ing. don Arturo Tinoco Jiménez
Don Enrique Echandi Montero
Don Gilberto Huertas López

8.—El Jurado Calificador se reserva el derecho de aceptar el modelo que más se ajuste a las bases aquí señaladas o de rechazarlos todos, sin obligación alguna de su parte.

9.—El concursante vencedor recibirá un premio de C 1.500.00 (mil quinientos colones) en dinero efectivo.

10.—El concurso se cierra el día 30 de Noviembre de 1944 a las 17 horas. 5 p. m.

Los trabajos deberán ser entregados al señor don Gonzalo Zúñiga Moya, secretario del Comité Pro-Monumento Roosevelt, en la Tienda "La Gloria".

DR. ANTONIO PEÑA CHAVARRIA
Presidente del Comité

GONZALO ZUÑIGA MOYA
Secretario

El Proyecto del Diputado Pinaud

Muy importante y muy oportuno es el proyecto del diputado General don José María Pinaud, encaminado a aumentarles los sueldos a los empleados públicos cuyas dotaciones mensuales no llegan a trescientos pesos.

No es posible que el notificado de una alcaldía, por ejemplo, viva con un sueldo de ciento veinte colones.

Pero por otra parte se imponen energéticas medidas contra los especuladores. Ya es hora de enviar a unos cuantos de ellos a la isla del Halcón.

Tiene muy buen clima y ofrece una reconfortante emoción: periódicamente desaparece cubierta por las olas... ¿Qué más se puede pedir?

Tedio de la Parroquia

(Luis Carlos López)

La población parece abandonada dormida a pleno. sol—¿Y qué hay de bueno? Y uno responde bostezando: ¡Nada!

¡Ni una sola ilusión desesperada, que brinde ameno rato!... Es un sereno vivir este vivir siempre aplomada. Porque ¡ay! no surge un acontecimiento]

sensacional. Apenas un detalle, y eso de vez en cuando en la infinita placidez lugareña: hoy no hace viento y andan únicamente por la calle cuatro perros detrás de una perrita.

FUEGO

—Vamos a ver— dijo el jefe —: si usted queda solo en el cuartel mientras vamos apagando un incendio y llega el aviso de otro siniestro, ¿qué haría?

—Haría lo posible por mantener vivo el segundo incendio — replicó el aspirante —, hasta que llegaran ustedes y pudieran ir a apagarlo.

REGALO

—Quiero un regalo para mi esposa.

—Bien, señor. ¿Quiere ver unas preciosas medias de seda natural?

—Encantado. Pero primero veamos ese regalo para mi esposa.

CITA

—Dónde nos vemos?

—Donde quieras.

—¿A qué hora?

—A la que te parezca.

—Bien. Pero sé puntual, ¿eh?

ALEMAN

—Pero María, ¿cómo es que tu marido duerme en el gallinero?

—Es que le hacía mal trasnochar y el médico le aconsejó que se acostara con las gallinas.

El qué parte y reparte, Machete estate en tu vaina...

Cuando los ánimos están más caldeados y la gente más pe'ada que el ojo de un gallo, nos viene la Municipalidad con el proyecto de los jorjitos populares de fin de año. Y como al que no quiere caldo, dos tazas, el directorio de la comisión que do integrado por los propios regidores y empleados municipales.

Presidente don Manolo Rodó, gobernador de la provincia.

Vicepresidente: don Jesús Ramí-

INSINUACION

—Sabe usted lo que haría si pretendiera besarme—preguntó ella.

—No —respondió él.

—Bueno —insistió ella—; ¿y usted no es curioso?

ESPECTACULAZOS y ESPECTACULITOS.

TEATRO RAVENTOS

Estreno de domingo. Emoción. La película que todos anhelan:

POR QUIEN DOBLAN LAS CAMPANAS

(Por Tacho Somoza)

TEATRO PALACE

Sensacional estreno. Exito cañón.

¡CARADURA!
(por Carías)

TEATRO VARIEDADES

Aprobada por la censura. Noche de gala

LA ALEGRIA DEL REGIMIENTO

(por la Guardia de Choque)

TEATRO AMERICA

Soberbio estreno!

ASI LUCHAN LOS VALIENTES

(por la Guardia Nacional en San Jorge)

TEATRO KEITH

¡Pronto! ¡Pronto! Pronto!

EL ETERNO PRETENDIENTE

(Por don Alfredo Volio)

TEATRO MODERNO

Función Popular.

FABULAS

(por los Diputados Baltoano y Espinach)

rez, regidor municipal.

Tesorero: don Lilo Rohrmoser, regidor municipal.

Secretario: don Rogelio Montagne, empleado municipal y persona que desempeña ese cargo desde los tiempos de la colonia. Esto es, el Solón Núñez de las Fiestas Cívicas.

Vocales: don Manuel Moscoa, don Carlos Delgado y don Guillermo Fernández, regidores municipales.

Los otros miembros de la comisión, salieron por dentro. A esos les toca bailar la giganta. Y gracias.

FUEGO

—Este extinguidor de fuego, señor —decía enfáticamente el vendedor—, le durará cincuenta años.

—¡Oh! —contestó la señora—. Dentro de cincuenta años estaré muerta

—¿Y si va al infierno?

MATRIMONIO

—Pero querida —protestó él—, ahora eres mi esposa. ¿Por qué no quieres besarme?

—Porque mamá me ha prohibido que bese a los hombres casados.

Elecciones Libres... (Viene de la pág. DOS)

condicionales al gobierno y otra en su mayor parte de mediocridades, que se aprovechan de las circunstancias. Esto es, lo que muchas veces se ha registrado: que el ciudadano independiente se ve obligado a votar por esas mediocridades que al menos presentan credenciales de hombres libres.

Tenemos, pues, que el fenómeno de una buena selección de diputados se convertirá en realidad si el señor Presidente cumple su promesa hecha ante el país. El argumento de que si el gobierno no apoya a sus hombres le dará el triunfo a la oposición, no tiene consistencia. El partido cortésista obtendrá un triunfo brillante, unánime, si el gobierno le enfrenta una papeleta desteñida, obligada por compromisos políticos. Para derrotarlo habría que sobre-pasar los atropellos del 13 de febrero o, más claro, echar al país por el atajo de la revolución. En cambio, dentro de esa absoluta neutralidad, otra tiene que ser la situación para el grupo cortésista. De la misma entraña de la oposición brotarán grupos con nombres bien seleccionados y al Partido Republicano Nacional se le obligará, si es que quiere llevar nuevos elementos a la Cámara, a presentar una reprochable lista de candidatos. Es decir, que sea el país el que verdaderamente escoja. Así de hecho irán al Congreso los más aptos y no los más adictos. Entonces el propio señor Presidente contará con excelentes colaboradores que aun que no hayan sido sus partidarios, son y serán siempre verdaderos costarricenses.

La pauta que con tanto patriotismo han señalado los señores Picado y Soto Harrison, nos llena de entusiasmo y de optimismo. Hay en ella mucho de sacrificio pero también hay mucho más de patriotismo. Bien podemos asegurar que es cosa de irresponsables o de enemigos el recomendarle al gobierno que haga elecciones a base de imposición y de violencia. Ya el clima moral de Costa Rica no soportaría más atropellos. Sería lo mismo que darle, a los ciudadanos que clarinada llamándolos a la revolución. Y la revolución se justificaría. De allí entonces que los que estamos alejados de la Casa Presidencial resultemos más amigos de ella que quienes se acercan en pos de agua para mover molinos reeleccionistas o de mediocridades cuyas acciones radican en la sumisión y en la más triste incondicionalidad.

Los señores Picado y Soto Harrison pueden estar seguros de que la República los apoyará en todo momento si mantienen la línea de conducta señalada. Convertirían en un noble y ejemplar realidad la frase del señor Presidente al citar como ejemplo para su conducta de gobernar la feliz trayectoria democrática de don Cleto González Viquez. Y mañana, ante el aplauso de la juventud, bien podría decir el señor Picado en relación con los reclamos de sus partidarios aspirantes a diputados por la imposición:

"Amigo de Platón, pero más amigo aún de la República."

ALMACEN ELECTRICO

H. VARGAS Y CIA.

Taller Cooperativa Eléctrica

TELEFONO 5164 — APARTADO 1458

OFRECE:

a su estimable clientela y público en general, toda clase de materiales eléctricos, así como los servicios de reparación en las siguientes líneas de electricidad:

- * INSTALACIONES con tubo CONDUIT o abiertas por contrato o por dirección, inclusive materiales
- * MONTAJE de plantas, motores, maquinarias, etc.
- * BOBINAS y arrollado de motores.
- * RADIO-RECEPTORES, todas marcas.
- * REFRIGERADORAS, todos los tipos y marcas
- * CALEFACCION (cocinas, planchas, etc.)
- * FABRICA DE PANTALLAS (diferentes estilos y colores, ventas por mayor y detal.

Cuenta esta casa, con expertos especializados en cada línea, lo que nos permite garantizarle

EFICIENCIA, SEGURIDAD, ECONOMIA Y RESPONSABILIDAD

Nuestro teléfono para atender sus gratas órdenes, 5164.

Apartado 1458. — Local, 200 varas al Norte "La Despena".